



感性豊かに、たくましく生き抜く子

町野小

明るく、元気に、前向きに

輪島市立町野小学校 学校だより
第8号 令和5年11月24日

朝晩の冷え込みが身に染みる季節となりました。日本各地でも雪の便りが聞こえてきます。週末は雪の予報も出ています。寒さ、雪対策をして、健康・安全に過ごしたいですね。

先日(11月18日)文化会館にて、輪島市PTA研究大会がありました。はじめに門前東小学校の取組が紹介されました。規模も町野小学校と似ています。参考になることもあったのではないのでしょうか。本校は令和7年度に研究発表となっています。PTA会員の皆様、今後よろしく願いいたします。



次に、講演がありました。講師は三輪裕子さん。「主体的に生きる力を育む ～子供の夢のよき応援者になるために～」と題してお話されました。夢とは「好き、ワクワクが源泉となり、そのために思わず動き出してしまうこと」だそうです。なるほど…、納得です。主体的に生きる力を育むためには、**描く**(頭にあることを目に見える形にする。忘れるから。どんどん変わるから。) **信じる**(叶うと信じることでアンテナが立ち、情報をキャッチできる。意識点が変わる。) **伝える**(応援・情報が集まる。自分で確認・覚悟ができる。) **待つ**(自分自身がフラットになれる時間をもつ。) **聴く**(「へえ～」「なるほど」を見つけようと思って聴いてみる。) **受け止める**(受け入れるではなく、受け止める。自分の価値観は脇に置いておく。) **姿勢が必要**だそうです。保護者の皆様も実践してみませんか？



最後にPTA功労者表彰がありました。今年度、本校からは細谷樹史さんが表彰されました。おめでとうございます。

校長 小向 敦子

12月の行事予定

※変更することがあります

4	月	卒業制作(漆芸美術館)、クラブ	18	月	委員会
5	火	県評価問題テスト(5年生)、全校集会	21	木	通知表渡し、13:10下校
6	水	登校時避難訓練(土砂災害) 6年生力二給食	22	金	大掃除、終業式、14:15下校
11	月	クラブ	25	月	冬季休業(～1/7)
12	火	市学力調査(全学年)	28	木	仕事納め
13	水	市学力調査(4～6年)、職員会議	12/29～1/3 学校閉庁		
15	金	ワックスがけ、学納金引落日	1/9(火) 3学期始業式		

町野地区文化祭バザーへのご協力、
第2回廃品回収へのご協力ありがとうございました！
収益金は、子どもたちのために使わせていただきます。

10月26日(木)市指定学校教育研究推進事業研究発表会

市内から約100名の先生方が町野小の授業を参観されました。自分たちで学習を進め、友達の考えを聞いて学ぶ姿が素晴らしいという声が多く聞かれました。主体的に学び合おうとする姿勢で学習を継続していきたいと思っております！

10月31日(火) 古代米脱穀体験

川西の本手繁さんのご指導の下、はざ干しして乾燥した古代米を脱穀しました。足で歯車を回す機械と千歯こきと両方を体験しました。一粒一粒大事に拾う子どもたち。種もみ植えから脱穀に至るまで、貴重な体験をさせていただき、ありがとうございました。



11月1日(水) マラソン記録会

町野小周辺の農道コースにて、低学年1km、中学年1.5km、高学年2kmのマラソン記録会をしました。10月中旬から、長休み時間にマラソンチャレンジタイムを設け、少しずつ練習してきた成果を発揮しました。一緒に走る仲間と競い、しんどくて歩きたい自分の心と競い、走り続けて参加者皆完走できました！安全に走れるよう見守ってくださった交通推進隊の皆様、応援してくださった皆様、ありがとうございました。



11月1日(水) Pepperくん活用授業

5・6年生がプログラミング授業をしました。Softbankの職員さんから、ペッパーくんを動かすための「スクラッチ」というソフトを使ってプログラムの組み方を教えてもらいました。5・6年生一人一人が個人で考えたプログラムで、実際に動かすことができました。

11月2日(木) こころの授業「アンガーマネジメント」

4年教室にスーパーマン(アンガーマネジメント協会澤田先生)がやってきました！自分の心に沸き起こる「怒り」にどう向き合って対処するか、教えていただきました。3つのルール「人を傷つけない」「自分を傷つけない」「ものを壊さない」を守って、イライラをイキイキに変える方法をいろいろ試し、自分に合う方法を見つけました。



11月6日(月) 土砂災害予防講座

4～6年生が、奥能登土木事務所の職員さんから土砂災害の種類や前兆、もし起こった時のためにどう備えるかのお話を聞きました。そして、万が一避難する際には防災リュックに何を入れておけばいいか話し合いました。

11月6(月) 小中合同 PTA 講演会

「はやぶさ2のミッション」

元 JAXA 職員の村田健司氏のお話を聞きました。宇宙にある貴重な物質や、宇宙食、近い将来自分たちも宇宙に行けるのではないかと思うくらい、技術の進歩のすごさを感じたお話でした。

